

## Fiche projet jeunesse

Par Marie Goor et Bernard Michel

### **LE PROJET : « On passe à l'action ! »**

#### **Description du projet :**

Création d'un Festival avec, par et pour les jeunes.

#### **Mise en œuvre du projet :**

##### La constitution du groupe de jeunes

Pour constituer le groupe de jeunes volontaires, nous nous sommes rendus dans les écoles pour inviter les jeunes à rejoindre le projet. Les jeunes d'été solidaire ont aussi été invité à participer au projet. Nous avons repris contact avec des jeunes ayant participé au JRS. Nous avons également créé une page Instagram où nous avons publié les dates et lieux de nos rencontres.

##### Les rencontres

Nous avons eu 10 rencontres avec les jeunes avant le Festival entre début juin et fin septembre 2022. Les premières rencontres ont permis aux jeunes de faire connaissance et de partager leurs idées pour le Festival : spectacle de feu, bus de la fête, artistes musicaux, stands d'animation et de sensibilisation, ... Ils ont aussi choisi la programmation musicale. Nous avons ensuite eu deux journées d'atelier « création du décor » où les jeunes ont créé les lettres géantes du mot « EKLECTIK » (le nom du Festival). Avec les jeunes, nous avons également fait le tour de la commune pour coller des affiches et distribuer des flyers. Pour répondre aux difficultés de mobilité, nous avons organisé des séances de vente de préventes dans les villages.

Peu de temps avant l'évènement, nous avons lancé un appel aux bénévoles sur les réseaux sociaux et c'est ainsi que le groupe de jeunes volontaires s'est agrandi. Lors de notre dernière rencontre avant l'évènement, une petite vingtaine de jeunes étaient présents. Chacun a pu choisir le poste qu'il occuperait pendant 3h lors du festival : gestion des entrées, renfort au catering artistes, maître de cérémonie, accompagnateur dans le bus de la fête, ...

Petit à petit, le projet a commencé à faire du bruit et nous avons été contactés par d'autres jeunes souhaitant rejoindre le projet d'une manière un peu différente : des jeunes rappeurs fossois qui ont trouvé leur place sur la scène du festival, des jeunes photographes amateurs qui ont capturé en images les meilleurs moments du festival et des jeunes qui souhaitaient organiser un Tournoi Fifa sur PS4 et écran géant lors de l'évènement.

##### Le Festival

Les jeunes étant tous différents avec des goûts différents, cela a donné lieu à une programmation musicale variée : de l'électro au rap en passant par la chanson française, la Hard Music et le Celtic Punk. C'est pour cette raison que nous avons décidé de nommer le Festival « EKLECTIK ».

Mais ce n'était pas seulement un Festival musical. En début d'après-midi, un atelier self-défense a eu lieu pour répondre au sentiment d'insécurité exprimé par les jeunes. Le local a ensuite laissé place au Tournoi Fifa organisé par des jeunes. A l'extérieur, nous avons trois stands de prévention et de sensibilisation sur les activités de la Croix-Rouge, la drogue, l'alcool et la sexualité. Et comme l'avait proposé les jeunes lors de notre première rencontre, un spectacle de feu a eu lieu à la tombée de la nuit.

Pour que les difficultés de mobilité ne soient pas un frein à la participation à l'évènement et pour permettre à chacun d'arriver au festival et de rentrer chez soi en toute sécurité, un bus de la fête a fait le tour des villages de la commune. Pour laisser à chacun, même aux personnes plus précarisées, la possibilité de participer au festival, il était accessible à prix démocratique (5€ en prévente et 7€ sur place) et également via l'article 27.

### Le débriefing

Après le festival, nous avons eu une nouvelle rencontre avec les jeunes pour débriefer ensemble de l'évènement. Le Festival EKLECTIK a été une grande réussite avec plus de 250 participants ! Le projet a permis aux jeunes de créer des liens entre eux, de faire des découvertes musicales, ... Et ils sont unanimes : ils veulent travailler sur une seconde édition du Festival EKLECTIK.

Pour cette deuxième édition, ils souhaitent organiser plus d'activités qui permettent d'inclure les plus jeunes qu'eux. Les jeunes sont conscients qu'il nous faut un budget pour pouvoir organiser une seconde édition du festival et ils sont prêts à s'investir davantage, à devenir de plus en plus acteurs du projet. En échange d'un montant pour leur festival, ils aident l'équipe du Centre Culturel aux entrées lors des spectacles de théâtre. L'échevin de la jeunesse et de la culture leur a également proposé de nettoyer un ruisseau et ils devraient aussi monter une capsule vidéo pour faire la promotion du salon de l'orientation organisé par le CPAS et le PCS de Fosses-la-Ville.

### **Moyens nécessaires :**

20.000€ (appel à projet « relance jeunesse » de la Fédération Wallonie-Bruxelles.)

Le Centre Culturel a mis à disposition des locaux et le site de la maison rurale pour les rencontres et le Festival. La Commune de Fosses-la-Ville nous a prêté du matériel : tonnelles, bancs et tables, gobelets, podiums, ... Le matériel manquant a été loué : table de mixage, ...

### **Démarches administratives :**

- Demande d'évènement auprès de la Commune
- Demande de gobelets auprès de la Commune
- Réunion avec le service pompier pour le spectacle de feu
- Déclaration Unisono

### **Partenaires :**

- Service d'Initiatives et d'Actions des Jeunes (SIAJ ASBL)
- AMO Basse-Sambre
- Commune de Fosses-la-Ville

